
Echanges intéressants entre un docteur et un groupe de poseurs 

de Linky 
 

Bonjour  

Je vous ai adressé des photos du commando débarqué chaque jour devant une résidence à 

Paris 

Ce commando est composé d’un ou deux européens, le restant étant composé d’une vingtaine 

de braves garçons d’origine africaine ne souhaitant que gagner leur vie afin de subsister 

honnêtement (j’en suis dorénavant persuadé) 

En effet, en quittant mon cabinet ce soir vers 20 heures, il se trouve que deux d’entre eux qui 

avaient apparemment terminé leur journée de travail se dirigeaient tout comme moi vers une 

bouche de métro. 

Une idée m’est alors passée en tête : pourquoi ne pas les interpeler et parler avec eux? 

C’est ce que je fis. 

Et bien, le moins que je puisse dire, c’est que ce fut très intéressant pour nous trois. 

Je me suis présenté : médecin exerçant dans le secteur qui se demandait ce que faisait cette 

escouade de « techniciens » 

Ils m’ont alors dit qu’ils avaient été recrutés et formés pour installer des compteurs électriques 

Linky. 

Ils auraient été formés en 2-3 semaines. 

Je leur ai dit dans un langage simple que cette technologie n’était pas dénuée de risques et que 

je m’intéressais professionnellement à ce sujet 

« Quels intérêts présentaient ces compteurs ? » : Ils m’ont alors récité les arguments 

classiques avancés par Enedis 

« Combien étaient-ils payés ? »  : ils m’ont répondu 90€ par jour , ce qui représentait pour eux 

un salaire mensuel de 1600€ environ selon leur « rendement » 

Je leur ai alors répondu que leur employeur touchait environ 90€ par appareil posé (ils en 

posent environ chacun une bonne quinzaine par jour),et  je leur ai fait comprendre qu’ils 

étaient exploités, ce qu’ils ont tout de suite admis. 

« Connaissez-vous les risques pour les usagers ? » : il n’y en pas plus que les risques induits 

par les portables et autres appareils 

« Etes-vous au courant des risques que vous encourez en les posant ? » : il n’y en a pas, 

m’ont-ils répondu en cœur . 

Et c’est là que je me suis défoulé :  

- « savez-vous que l’on vous ment ? : ce que vous faites est risqué pour votre santé. 

 Il n’y a d’ailleurs aucun blanc qui fait ce que vous faites (ils ont acquiescé) et sachez que j’ai 

des patients électriciens blancs qui ne veulent pas faire ce que vous faites par crainte de 

contamination»  ils ont dit que ce que disais était vrai (ils l’avaient remarqué mais ne s’étaient 

pas posé de questions)  

- je leur ai donné à tous les deux des documents contre Linky que j’avais sur moi, documents 

que je donne aux patients que je veux convaincre de refuser Linky  

Ils m’ont alors remercié pour toutes ces informations qu’ils n’avaient jamais obtenues et 

m’ont même demandé si je pouvais leur donner d’autres documents pour leurs collègues  

Je leur ai dit qu’ils étaient à mes yeux de braves garçons et que c’était dommage pour eux de 

gâcher leur santé et de prendre des risques 

Ils m’ont demandé que faire : je leur ai conseillé de très vite de changer d’activité avant qu’ils 

ne tombent malades. 

De plus, ils m’ont même demandé de passer mardi prochain de bonne heure afin que je puisse 

répéter à tous les autres ce que je venais de leur dire  

D’ailleurs, ils m’ont également confirmé qu’ils allaient transmettre mes informations à leurs 

collègues, voir qu’ils allaient en parler entre eux  

 

Je ne connais pas la portée des propos que je leur ai tenus, mais je suis persuadé que de cette 

petite réunion impromptue il restera quelque chose dans leur esprit 

 



Aussi, je pense que faire un travail d’information auprès du public est primordiale, mais 

contacter de façon organisée et rationnelle les équipes de poseurs de compteurs ne serait-il pas 

intéressant ? 

Qu’en pensez-vous ? 

Cordialement  

Un médecin généraliste 

 

Bien sûr que c'est très important ce que vous dites aux poseurs exploités. 'est très enrichissant 

.... Mais prenez garde à vous .....!!! En face ils sont forts...!! et ils sont capables de vous faire 

du tort même professionnellement.....! vous savez, ils sont prêts à tout pour poser leurs 

compteurs LINKY, même à bafouer la LOI. 

 

D. 

 

 

Bonjour  

Bien évidemment que je suis conscient de qui est en face de nous 

Je n'ai pas donné mon nom à ces deux personnes, de même que je leur ai dit qu'en aucun cas 

j'irai mardi matin pour informer l'ensemble du "commando" 

Je leur ai donné des indications de sources sur internet (Robin des toits, priartem , site de 

Lhomme, Next-up) où ils pourront trouver des renseignements qu'ils pourraient diffuser 

auprès de leurs collègues. 

Lors de ma discussion d'hier soir, je leur ai également dit que je m'inquiétais pour eux et des 

conséquences matérielles (s'ils devaient tomber malade) sur leurs familles respectives, et je 

leur ai indiqué que leurs employeurs se foutaient complètement de leur Santé et des risques 

encourus. Et qu'ils n'hésiteraient pas à les remplacer si besoin s'en faisaient sentir  

J'ai senti que cela leur a donné à réfléchir ++ 

Me faire tort professionnellement : comment ? Je suis en cumul activité/retraite et oriente de 

plus en plus mon activité vers les problèmes d'electrosensibilite et les approches naturelles de 

la Santé ainsi que la prévention sous toutes ses formes 

J'envisage d'arrêter mon activité dans un avenir plus ou moins proche. 

Transmettre à ceux que vous citez mon courriel : pas de problème, mais sachez que je l'ai déjà 

fait pour Robin des toits et Priartem dont je suis adhérent , ainsi qu'à Mr Lhomme et à Next-

up 

Un médecin généraliste 

 


